



Titre du Panel : Gouvernance responsable de l'IA

Date : 28 Novembre 2024

Heure : 12h – 13h30

Lieu : Campus du savoir, Salle 104

Durée : 1h30

Aperçu du Panel :

Le panel "Gouvernance responsable de l'IA" explorera les défis et opportunités liés à l'élaboration de cadres réglementaires éthiques pour l'intelligence artificielle. Il mettra en lumière les meilleures pratiques de gouvernance, les partenariats internationaux, ainsi que les moyens d'assurer que l'IA soit développée et déployée de manière responsable. Ce panel visera également à discuter des approches qui prennent en compte la diversité culturelle, les spécificités régionales et les préoccupations des pays africains et européens. L'accent sera mis sur la nécessité d'encadrer l'innovation tout en protégeant les droits humains et les libertés individuelles.

Objectifs :

- Analyser les principaux défis éthiques posés par l'IA et les différentes approches pour y répondre dans les cadres réglementaires.
- Explorer des initiatives concrètes de gouvernance de l'IA et les collaborations euro-africaines en matière de régulation.
- Discuter des implications sociales, économiques et politiques de l'IA, notamment en matière d'inclusion, de transparence et de responsabilité.
- Proposer des stratégies pour promouvoir une gouvernance éthique de l'IA, respectueuse des spécificités régionales et culturelles.

Modérateur :

Claude Kirchner, *Directeur honoraire du comité national pilote d'éthique du numérique*

Panélistes :

1. **Raja Bensaoud** – *Cofondatrice du Think Tank Digital Act*
2. **Fethallah Tizaoui** – *Juge et conseiller à la cour d'appel d'Oujda, Maroc*
3. **Salma Karim** - *Chef de département capital humain et innovation, Agence de Développement du Digital (ADD)*
4. **Imane Idrissi** - *Compliance officer en droit du numérique et éthique de l'IA à DataSilk*

Agenda :

- **Introduction par le modérateur [10 minutes]**
Le modérateur introduira le thème du panel et présentera les cinq panélistes, tout en contextualisant les enjeux de la gouvernance responsable de l'IA.
- **Discussion [50 minutes]**
Chaque panéliste disposera de 10 minutes pour présenter ses réflexions sur :
 - Les défis éthiques et juridiques de la gouvernance de l'IA.
 - Les initiatives et collaborations internationales pour une gouvernance responsable de l'IA.
 - L'impact de la régulation de l'IA sur l'innovation et la protection des droits humains.
 - Les stratégies spécifiques pour des contextes euro-africains et régionaux.
- **Session de questions-réponses [20 minutes]**
Les participants poseront des questions aux panélistes, permettant d'approfondir les sujets abordés et d'interagir avec les experts.
- **Clôture par le modérateur [5 minutes]**
Le modérateur fera une synthèse des points clés abordés durant le panel et clôturera en remerciant les panélistes et le public.

Panel Title: Responsible AI Governance

Date: November 29, 2024

Time: 12:00 PM – 1:30 PM

Location: Campus of Knowledge, Room 104

Duration: 1 hour 30 minutes

Panel Overview:

The panel "Responsible AI Governance" will explore the challenges and opportunities associated with developing ethical regulatory frameworks for artificial intelligence. It will highlight best governance practices, international partnerships, and ways to ensure that AI is developed and deployed responsibly. This panel will also discuss approaches that consider cultural diversity, regional specifics, and the concerns of both African and European countries. Emphasis will be placed on the need to frame innovation while protecting human rights and individual freedoms.

Objectives:

- Analyze the main ethical challenges posed by AI and the various approaches to address them within regulatory frameworks.
- Explore concrete initiatives in AI governance and Euro-African collaborations regarding regulation.
- Discuss the social, economic, and political implications of AI, particularly concerning inclusion, transparency, and accountability.
- Propose strategies to promote ethical AI governance that respects regional and cultural specifics.

Moderator:

Claude Kirchner, Honorary *Director of the National Pilot Committee for Digital Ethics*

Panelists:

1. **Raja Bensaoud** – *Co-founder of the Think Tank Digital Act*
2. **Fethallah Tizaoui** – *Judge and advisor at the Court of Appeal of Oujda, Morocco*
3. **Salma Karim** - *Head of Human Capital and Innovation Department, Digital Development Agency (ADD)*
4. **Imane Idrissi** – *Compliance Officer in Digital Law and AI Ethics at DataSilk*



Agenda:

- **Introduction by the moderator [10 minutes]**

The moderator will introduce the panel theme and present the panelists, contextualizing the issues surrounding responsible AI governance.
- **Discussion [50 minutes]**

Each panelist will have 10 minutes to share their insights on:

 - The ethical and legal challenges of AI governance.
 - International initiatives and collaborations for responsible AI governance.
 - The impact of AI regulation on innovation and the protection of human rights.
 - Specific strategies for Euro-African and regional contexts.
- **Q&A session [20 minutes]**

Participants will have the opportunity to pose questions to the panelists, allowing for deeper exploration of the discussed topics and interaction with the experts.
- **Closure by the moderator [5 minutes]**

The moderator will summarize the key points discussed during the panel and conclude by thanking the panelists and the audience.